

4月 24-30日

歴代第二 13-16章

3番の歌と祈り

開会の言葉（1分）

神の言葉の宝

「どんな時にエホバに頼るか」（10分）長谷川 貴史 B

宝石を探し出す（10分）佐藤 貴之 B

代二 15:16 アサ王は祖母マアカを太后(*貴婦人)の地位から降ろすこともした。彼女が聖木の崇拜のためにおぞましい偶像を作ったからである。アサは彼女が作ったおぞましい偶像を切り倒して粉砕し、キデロンの谷で焼いた。

アサの勇気にどのように倣えるか。（塔研 17.03 19 ページ 7 節自分の心が神に全く向いているかどうか、どうすれば分かるでしょうか。こう自問できます。「エホバに喜んでいただきたいと心から願っているだろうか。真の崇拜を擁護し、会衆の清さを守る決意を抱いているだろうか」。アサがマアカを太后の身分から退けるには、大変な勇気が求められたに違いありません。あなたにもアサのような勇気が必要な時があるでしょう。例えば、家族や親しい友人が罪を犯し、悔い改めずに排斥された場合はどうでしょうか。交友をやめるという断固とした行動を取りますか。心からそうしたいと思うでしょうか。）

今週の範囲からエホバについて何を学べたか。宣教でどんな点を活用できるか。ほかにどんな宝石を見つけたか。ソロモン王もアサ王も晩年エホバとの関係が希薄になり、悲惨な結果を身に招くことに。それは(16:10)謙遜さの欠如や他の人にに対する厳しい態度に現れることがある。私たちもこれまでエホバに忠実に仕えてこれたとしても、エホバとの絆や喜びを弱くしてはならないことを教えてくれる。自分の靈的な習慣を診直したり、どうしたら一層エホバからの喜びに与かれるかじっくり考えて、調整していきたいと思った。

聖書朗読（4分）代二 14:1-15（教励 第5課） 米山 英行 B

野外奉仕に励む

最初の話し合い（3分）話し合いのサンプルの話題に沿って話す。公式ウェブサイトを紹介し、jw.org コンタクトカードを渡す。（教励 第1課）福永 悅子 S 1 金刺 桂子 S

再訪問（4分）話し合いのサンプルの話題に沿って話す。聖書レッスンについて話し、聖書レッスン紹介用コンタクトカードを渡す。（教励 第11課）荻原 幸子 S 11 福永 和子 S

聖書研究（5分）暮 L09-P7 と「こう言う人もいる」（教励 第6課） 五味 統 B 6 松橋 信弥さん

クリスチャンとして生活する

94 番の歌

「エホバに頼って決定する」 (15分) 討議。動画を視聴する。水品 安章 B

会衆の聖書研究 (30分) 暮 L44P1-4, 補足情報 5 竹林 直毅 B 朗読:長谷川 瑛一 B

閉会の言葉 (3分)

39 番の歌と祈り

^ (代二 13:1-16:14) アビヤがユダの王になったのは、ヤラベアム王の治世の第18年のことだった。²アビヤはエルサレムで3年治めた。彼の母はミカヤといい、ギベアのウリエルの娘だった。アビヤとヤラベアムの間に戦いがあった。³アビヤは、40万人の訓練された強い戦士を率いて戦いに行った。ヤラベアムも、80万人の訓練された強い戦士を率いて戦闘隊形を組んだ。⁴アビヤは、エフライムの山地にあるツェマライム山に立って言った。「ヤラベアムとイスラエルの人たち、聞きなさい。⁵あなたたちは知らないですか。イスラエルの神エホバは塩の契約*により、ダビデとその子たちがイスラエルの王国を永遠に治めるようにしました。⁶それなのに、ダビデの子ソロモンの家来、ネバトの子ヤラベアムが立ち上がって主人に背きました。⁷そして、怠惰などうしようもない者たちがそのもとに集まってきました。彼らはソロモンの子レハベアムより優勢になり、レハベアムは若くて気弱だったので、持ちこたえられませんでした。⁸あなたたちは今、ダビデの子たちの手にあるエホバの王国に張り合えると考えています。あなたたちは大軍となり、ヤラベアムがあなたたちのために神として作った金の子牛もあるからでしょう。⁹あなたたちはアロンの子孫であるエホバの祭司とレビ族を追い出し、他の国の人々と同じように独自の祭司を任命しました。そうではないですか。若い雄牛1頭と雄羊7匹*を持ってきた人は誰でも祭司になっています。神ではないものに仕える祭司です。¹⁰私たちの場合、エホバが私たちの神で、私たちはこの方を捨てていません。アロンの子孫である祭司がエホバに奉仕し、レビ族が仕事を補佐しています。¹¹彼らは朝と夕方にいつも、香り高い香と共にエホバへの全焼の捧げ物を焼いて煙にしています。重ねのパン*を純金の食卓に置き、金のランプ台のランプを夕方にいつもともしています。私たちはエホバ神への責務を重んじているのです。でも、あなたたちはこの方を捨てました。¹²真の神は私たちと共にいて導き、祭司たちがあなたたちに向かって戦いの合図のラッパを吹き鳴らそうとしています。イスラエルの人たち、あなたたちの父祖の神エホバと戦ってはなりません。決して成功しないからです」。¹³それでも、ヤラベアムは伏兵を回して背後から近づかせようとした。ユダの前に軍勢がいて、後ろに伏兵がいるようにしたのである。¹⁴ユダの人たちが振り向くと、攻撃が前からも後ろからも迫っていた。それで彼らはエホバに向かって叫びだし、その間、祭司たちはラッパを大きく吹き鳴らしていた。¹⁵ユダの人たちはときの声を上げた。その時、真の神はアビヤとユダの前でヤラベアムとイスラエル全体を打ち破った。¹⁶イスラエル人はユダの前から逃げ去り、神はイスラエル人をユダの手に渡した。¹⁷アビヤと民は大勢を殺した。イスラエルの訓練された人50万人が次々と殺されて倒れていったのである。¹⁸こうしてイスラエルの人たちは卑しめられ、ユダの人たちは父祖たちの神エホバに頼ったので勝利を収めた。¹⁹アビヤはヤラベアムの後を追い、ベテルと周辺の*町、エシャナと周辺の町

神の言葉の宝

どんな時にエホバに頼るか

アサは、大きな軍勢と戦う時にエホバに頼った。 (代二 14:9-12。塔研 21.03 5 ページ 12 節)

後に、比較的小さな軍勢と戦う時にはシリア人に頼った。 (代二 16:1-3。塔研 21.03 5 ページ 13 節)

エホバは、ご自分に頼り続けなかったアサのことを良く思わなかった。 (代二 16:7-9)



人生を左右するような大きな決定をする時にはエホバに頼るかもしれない。でも、それ以外の時はどうだろうか。いつでもエホバに頼ることは大切。 (格 3:5, 6) 心を尽くしてエホバに頼れ。自分の考え(d*理解)に頼ってはならない。6 どんな道を行く時にも神のことを考えよ。そうすれば神が真っすぐに進ませてくれる。塔研 21.03 6 ページ 14 節いつも謙遜であり、エホバに頼り続けましょう。バプテスマを受けた時、あなたはエホバへの強い信仰と信頼を示しました。そして、エホバは自分の家族にあなたを喜んで迎え入れてくれました。いま大切なのは、エホバに頼り続けることです。人生を左右するような大きな決定をする時にはエホバに頼ることでしょう。でも、それ以外の時はどうでしょうか。何かを決める時にエホバに頼るのは、本当に重要なことです。エンターテインメントや仕事や人生の目標を決める時もそうです。自分の考えに頼らないようにしましょう。自分の状況に当てはまる聖書のアドバイスを探し、それを当てはめてください。 (格 3:5, 6) そうすれば、エホバに喜んでもらえます。会衆の兄弟姉妹からの敬意も得られるでしょう。 (テモテ第一 4:12)

^(代二 14:9-12) やがて、エチオピア人ゼラハが 100 万人の軍勢と 300 両の兵車を率いて、攻めてきた。ゼラハがマレシャに来ると、10 アサは向かって出ていき、マレシャのツェファタの谷で戦闘隊形を組んだ。11 アサはエホバ神に呼び掛け、こう言った。「エホバ、あなたは、どんなに多くの人でもどんなに無力な人でも助けることができる方です。私たちの神エホバ、助けてください。私たちはあなたに頼り、あなたの名によってこの軍勢に向かって出てきました。エホバ、あなたは私たちの神です。死にゆく人間があなたに勝つことがありませんように」。12 すると、エホバはアサとユダの前でエチオピア人を打ち破り、エチオピア人は逃げ去った。

クリスチャンとして生活する

エホバに頼って決定する

私たちは毎日いろんな決定をします。世の中には、自分のしたいように決定する人もいれば、他の人に流されるままに決定する人もいます。（出 23:2 悪を行う群衆に従ってはならない。群衆に受けが良い(*群衆とうまくやっていくための)証言をして公正さをゆがめてはならない。格 28:26 自分に頼る(*の心に従う)人は愚かであり、知恵によって歩む人は安全である）一方、エホバに頼る人たちは、決定をする際に「神のことを考え」、聖書の原則を導きとします。（格 3:5, 6 心を尽くしてエホバに頼れ。自分の考え(d*理解)に頼ってはならない。6 どんな道を行く時にも神のことを考えよ。そうすれば神が真っすぐに進ませてくださる。）

次の聖句は良い決定をする上で役立つ。それぞれどんな状況で当てはめられるかを書いてみる

- マタ 6:33(ですから、王国と神から見て正しいことをいつも第一にしなさい。そうすれば、こうしたほかのもの全ても、あなたたちに与えられます) 経済的な問題があり RP をやめるか続けるかという状況
- ロマ 12:18(できる限りのことをして、どんな人とも平和な関係でいるようにしましょう) 特定の人との確執や誤解が生じて関係が悪くなり始める状況
- コリー 10:24(各自、自分のためになることではなく、人のためになることをいつも優先しましょう) 経済的に苦しい中で宣教や災害救援のための寄付が求められる
- エフェ 5:15, 16(それで、自分の歩み方をしっかり見守りましょう。賢くない人ではなく賢い人のように歩み、16 時間を有効に使って(*良い時を買い取って)ください。今は悪い時代だからです) 宣教ではなく娯楽への時間や習慣が多くなる状況
- テモ一 2:9, 10(女性は、慎みと健全な考え方(*良い判断)が表れた、きちんとした(*上品な)服装をすべきです。凝った髪形をしたり、金や真珠や非常に高価な服を身に着けたりするのではなく、10 神への専心を表明している女性にふさわしく、善い行いによって身を飾ってください) 靈的な習慣をないがしろにして、ファッションや美容に必要以上のお金や時間を掛けようとする誘惑を受ける
- ヘブ 13:5(お金を愛するような生き方をせず、今あるもので満足しましょう。神はこう言っています。「私は決してあなたを離れず、決してあなたを見捨てない」) 必要な車や家などを購入するために、一時的に宣教を休んで仕事に専念する必要を感じる

「信仰の強い人と欠けた人 どちらに倣いますか モーセとファラオ」の動画を見て、次の質問に答えましょう。兄弟が良い決定をする上で、聖書中のどんな例が役立ちましたか。



信用を失う危険があった世俗の緊急な仕事より、地区大会の出席を優先させた。

← (ヘブ 11:26)任命された者として非難を受けることはエジプトの宝より価値があると考えたモーセは、報いを一心に見つめた。

^(出 23:2) 悪を行う群衆に従ってはならない。群衆に受けが良い*証言をして公正さをゆがめてはならない。